

Domingo 11 de agosto de 2019

## **LA VOZ INTERNACIONAL**



Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.

### **FIDEL CANELÓN F**

## **LA GUERRA DE BUKELE**

Nayib Bukele, el joven empresario de 38 años que desde junio de este año es el presidente de El Salvador, ha levantado polvo por las agresivas políticas que he emprendido para reducir la violencia en su país, que posee una de las tasas de homicidio más altas de América Latina y el mundo. A los pocos días de tomar el poder anunció un conjunto de políticas que son una verdadera declaratoria de guerra contra las poderosas pandillas que dominan al país, como la famosa Mara Salvatrucha. El nervio central de estas políticas es el Plan de Control Territorial, que implica la utilización de miles de efectivos policiales en todas las ciudades para reducir y encarcelar a los pandilleros, cuyo número es calculado en no menos de 35.000. Como dicen algunos críticos, es una política eminentemente represiva, sorprendente si se considera que Bukele viene de las filas del FMLN, con quien rompió para disputar la presidencia. Las medidas incluyen, igualmente, atacar la relación de las maras con los partidos y quitar a los reos el privilegio de usar la telefonía celular. Ha llegado, pues, quien le ponga la cascabel al gato, pero seguramente esto es apenas el capítulo inicial de una trama que será larga y complicada.